

Pág.: 2 Cm2: 174,5 VPE: \$ 2.292.147 Fecha: 24-06-2025 126.654 Tiraje: Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C Favorabilidad: No Definida Noticia general

Título: Diputadas oficialistas abordan dichos de Lautaro Carmona sobre derechos de las mujeres en Irán

Diputadas oficialistas abordan dichos de Lautaro Carmona sobre derechos de las mujeres en Irán

TIMONEL PC

Dijo que situación de

mujeres en Irán no puede

usarse como "pretexto" para

justificar ataque de EE.UU.

G. CABELLO

El líder del Partido Comunista (PC), Lautaro Carmona, fue consultado en una entrevista en Emol TV, respecto de los dichos del Presidente Gabriel Boric, quien habló en X de un ataque de EE.UU. contra "centrales" nucleares de Irán, lo que posteriormente fue corregido por sus críticos, quienes señalaron que se trataba en verdad de instalaciones nucleares.

Yo no sé si el hecho de una imprecisión en si son centrales o instalaciones nucleares le hace al tema de fondo. Yo quiero quedarme con la manifestación de autenticidad y de reacción inmediata del Presidente sin dejar pasar más tiempo. Es él el que marca la política exterior", dijo

Carmona.

También se refirió a la vulneración de derechos que enfrentan las mujeres de ese país, señalando que el partido va a "bregar por el derecho, los derechos plenos de las mujeres, en

Chile y en cualquier parte del mundo. Pero eso no es un argumento para justificar una intervención que tiene otro propósito", y agregó que "no se puede usar eso como el pretexto para justificar la intervención

norteamericana".

Desde el Congreso, algunas diputadas del oficialismo fueron consultadas por los dichos del timonel comunista. Si bien algunas respaldan su postura, otras prefirieron abordar el problema en general.

"La emancipación de las mujeres no puede ser instrumentalizada"

La diputada comunista, Daniela Serrano, dijo que "la definición que ha hecho el presidente del Partido Comunista de Chile no guarda relación alguna con relativizar los derechos de las mujeres".

Para Serrano, el análisis de Carmona es "todo lo contrario". A su juicio, "habla que la lucha de las mujeres, la lucha por la emancipación, no puede ser instrumentalizada para una intervención militar que

claramente es ilegal y que hoy día vulnera los derechos humanos y vulnera el derecho internacional".

Por su parte, la congresista Camila Musante (ind.-PPD) comentó a este diario que "por supuesto que condeno las vulneraciones a los derechos humanos de las mujeres en cualquier lugar del mundo y por cualquier país. Eso no me impide ser muy categórica a la hora de evaluar cómo se ha aplicado incorrectamente, vulnerando el derecho internacional por parte de Estados Unidos".

Musante agregó que "ninguna guerra es beneficiosa para nadie, jamás, bajo ningún contexto histórico. Esto va a traer pobreza, hambruna, muchísimas muertes y víctimas

> inocentes. Pienso en los niños y niñas, pienso en las muieres embarazadas. pienso en todas las víctimas fatales que se llevan consigo las guerras", recalcó

Pese a esta situación, la diputada identificada con el movimiento feminista dijo

esperar que ante el conflicto "triunfe la democracia" y que "se respeten los organismos internacionales como la ONU", porque "fueron creados precisamente para evitar este nivel de conflictos".

Agregó que "todos los países, no solamente Irán, sino Estados Unidos, Israel y todos los países, respeten el tratado de no proliferación respecto de armas nucleares", y aprovechó de hacer un "llamado a priorizar la diplomacia por sobre cualquier otra definición, sobre todo si involucra un ataque bélico como lo que hemos visto en los últimos días".

En tanto, la parlamentaria defensora de causas feministas, y militante del Frente Amplio, Claudia Mix, no quiso referirse a los dichos del dirigente comunista en particular: "Yo no voy a opinar sobre los dichos de Carmona", dijo. Sin embargo, insistió en que "la decisión de Estados Unidos violó el derecho internacional y pasó a llevar a su propio Congreso, poniendo en riesgo la estabilidad global del planeta. Esta no es una defensa a Irán, sino al derecho internacional y los acuerdos que sustentan la paz entre naciones".



